

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs. tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas. — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 23 céntos por cada línea

SECCION OFICIAL.

Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núm. 38.

Por el Gobierno de provincia se inserta una circular aclaratoria sobre las dudas que ha suscitado en algunas provincias la inteligencia de la circular de 15 de Noviembre de 1862, sobre aplicación de pagos por intereses de bienes procedentes de Corporaciones civiles.

—Por circular del dicho Gobierno se les previene á los Sres. Alcaldes que en un breve plazo satisfagan los descubiertos que tengan los pueblos en favor de sus respectivos maestros de instrucción primaria.

—Por la misma dependencia se ha admitido el registro de una mina de carbon de piedra, que con el nombre de «Casualidad» ha descubierto Don Estanislao Fernandez Baile, vecino de Llerena, en el paraje de la dehesa del Campillo, término de Llerena.

—Tambien se le ha admitido al mismo interesado el registro de otra mina de carbon de piedra con el nombre de «Terminio» ha descubierto en el paraje de la dehesa del Estremo en el término de Villagarcía.

—Por la Junta de instrucción pública se inserta una circular aclarato-

ria señalando las épocas en que debe verificarse el itinerario de la visita de inspeccion á las escuelas de esta provincia.

—Por la Secretaría de la misma Junta de instrucción pública se anuncia no haber tenido efecto la rectificación de la renuncia de las escuelas públicas de San Jorge, Villar de Rena y Valverde junto á Burguillos, hechas por sus respectivos maestros, se les concede 15 dias de término para que puedan alegar lo que á su derecho convenga.

—Por la Universidad literaria de Sevilla se inserta el itinerario para que se visiten por el Inspector de la instrucción pública de la provincia las escuelas comprendidas en su territorio.

—Por la misma Universidad se anuncian las vacantes de varias escuelas de ambos sexos en la provincia de Huelva.

—Por la Alcaldía de esta Ciudad se subastan el día 5 del actual, los menudos de las reses que degüellen en el matadero y plaza de toros, y el día 12 del mismo mes tendrá lugar el segundo remate ó sea la mejora de ley.

—Por el Ayuntamiento de Casas de Don Pedro se subasta el agostadero del Barranco y Egido de las Costeras, perteneciente á los propios de dicha villa.

—Por el de Puebla de Alcocer se subasta el aprovechamiento de las yerbas que radican en la dehesa boyal, pertenecientes á sus propios.

—Por el mismo se subasta el disfrute de la espiga de la rastrogera que se halla empanado en la dehesa boyal de dicho pueblo.

SECCION RELIGIOSA.

Santos del dia.

Hoy 2. Juéves Santo. San Francisco de Paula, fundador y Santa Maria Egipciaca. —Absolucion general.

Dia 3. Viérnes Santo. San Ulpiano y San Pancracio mártires, San Benito de Palermo confesor.

Dia 4. Sábado Santo. San Isidoro arzobispo de Sevilla. —Dánse órdenes.

El mártres 31 del próximo pasado Marzo tuvo lugar la PROCESION DEL HUERTO, que sale todos los años de la Parroquia de la Purísima Concepcion y costea el Comercio de esta ciudad.

A las cuatro de la tarde, el Presbítero D. Wenceslao Mauricio y Arias, Teniente Cura de dicha Parroquia, subió al Púlpito y en un elegante y bien acabado discurso espuso la Pasión de Nuestro Divino Salvador, haciendo ver el mérito y la fortaleza de la oracion y la perfidia del hombre que, como Judas, se deja arrastrar por sus pasiones.

Concluido el sermón, salieron las comisiones, acompañadas de dos Nazarenos, á buscar al Ilmo. Sr. Obispo y Sr. Gobernador de esta Provincia que habian prometido solemnizarla con su asistencia y las de todas sus dependencias.

A las cinco y media de la tarde salió la Procesion abriendo su carrera los Gastadores del Regimiento de Cantabria, á los que seguian los niños del

Hospicio de esta Capital con el estandarte de Nuestra Señora del Cármen, unos con faroles y otros con luces, como acostumbran en todos los actos religiosos. A continuacion de estos marchaba D. Celestino Andres Garcia, Teniente Alcalde y rico comerciante de esta ciudad, con el Pendon de la Hermandad, como individuo de la Junta, al cual acompañaban dos niños del comercio vestidos de Nazarenos. La Oracion del Huerto precedia á dos grandes filas de Nazarenos con túnicas blancas, compuestas de los dependientes del Comercio, que con sus colas de cinco varas, tendidas, y una simetria sin igual, ostentaban sus grandes hachones que daban luz á toda la carrera, formando una perspectiva agradable; á la conclusion de estos seguia la imagen de Jesus preso entre cuatro soldados Romanos, é inmediatamente otras dos filas de Nazarenos con túnicas moradas compuestas de los artesanos de la poblacion, con igual orden y en la misma forma que las primeras, que llegaban hasta la imagen de Nuestra Señora del Mayor Dolor. Todas las imágenes iban custodiadas por los Gastadores del Regimiento de Cantabria y entre ellas cuatro Sacerdotes vestidos de Albas y Estolas conducian en magnificas bandejas de plata las insignias de la Pasión. A la Virgen del Mayor Dolor seguian los alumnos del Seminario Conciliar de San Aton, la de la Casa de Ordenandos y un numeroso clero entonando el SALMO MISERERE, y presididos por el Sr. Cura Vicario de la Purísima Concepcion, con ornamentos morados. Detras de dicho Sr. Cura vimos al Ilmo. Prelado acompañado de los Sres. Dean y Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral. El Sr. Gobernador de Provincia acompañado de dos Alcaldes presidia á una numerosa concurrencia de convidados compuesta de los Sres. Gefes y Oficiales de las de-

pendencias del Gobierno, del Estado Mayor, de los Oficiales de los Regimientos de Artillería, Húsares de la Princesa, Cantabria y Provinciales; de los individuos de la Guardia Civil y Carabineros, de los individuos del Comercio, de todas las corporaciones así militares como provinciales, y de multitud de convidados de la población. La banda de música que seguía detrás del Sr. Gobernador, fué tocando cuasi toda la carrera magníficas piezas escogidas que hicieron ver la buena dirección y disposición del que las dirige. Cerraba la procesion la compañía de Granaderos de dicho Regimiento de Cantabria. Inútil es decir que los balcones, las ventanas y aun las mismas plazas por donde pasó la procesion, se hallaban inundadas de gente de todas clases.

Nosotros felicitamos al Sr. Cura, á los individuos de la Junta y á todo el Comercio que tan generosamente contribuye á engrandecer el culto y la Religion.

Tenemos entendido que el Ilmo. Sr. Obispo piensa preparar una abundante comida en su palacio para los doce pobres que han de asistir al Lavatorio de los oficios del Jueves Santo. Tambien se dice que distribuirá algunas limosnas á diferentes personas necesitadas, como tambien á los conventos de religiosas de esta capital.

No esperamos menos de su acreditado celo por la caridad cristiana.

El Viernes de Dolores se cantó el *Staba Mater* en el Liceo-Casino de esta capital.

La concurrencia fué concurridísima: las señoras, señoritas y caballeros que en la ejecucion tomaron parte llenaron cumplidamente los deseos de todos; lo que dá una idea muy

elevada de sus adelantos y grandes conocimientos en la música.

El dia 30 del mes anterior, á la una y media de la noche hubo un fuego de bastante consideracion en la casa de un comerciante de atalajes para caballerias, que á no haber sido por el auxilio de los serenos y la cooperacion oportuna del Sr. Alcalde D. Ignacio Ordoñez, hubieramos tenido que lamentar funestas desgracias, habiéndose estinguido el fuego á las cuatro y media de la mañana, el cual se consiguió con bastante peligro; pues tuvieron que cortar con sus armas las alagias y maderos que sostenian la techumbre.

Se han hallado en Yucatan, en medio de los bosques de la República mejicana, ruinas de un aspecto majestuoso y cuyo origen manifiesta remota antigüedad. Está fuera de duda que estos monumentos fueron levantados por una nacion muy civilizada, y cuyos habitantes vivieron siete siglos lo menos, antes del descubrimiento de la América por Cristobal Colon.

¿Quiénes serian los habitantes de aquellos grandiosos edificios? ¿De dónde venian? ¿No será permitido suponer que alguna emigracion de un pueblo entero, procedente del centro del Asia, despues de atravesar el estrecho de Bering, habrá descendido hácia el Sur y ocupado á Méjico y llegaria hasta el Perú, en donde se hallan tambien monumentos llamados ciclopédicos, y despues rechazado del Mediodia, habría alcanzado su mayor grado de civilizacion en la peninsula de Yucatan, en donde se hallan en el dia los mas notables palacios de esta clase?

DE UN TONTO.—Cuando dos riñen, déjalos decir y escucha, y llegarás á saber cual es el peor. Cuando sepas quien es el malo, no te fies de ninguno de los dos. Huye siempre de los hombres que se parecen á las mugeres, y de las mugeres que se parecen á los hombres. No equivoques la disputa con la discusion, ni el amor propio con el bien público. Oye á todos y reflexiona sobre todo lo que oigas. Nunca creas á quien te ofrece mucho, ni á quien todo te lo facilita. Estudia bien lo que se hace detras de los nombres Patria y Caridad. Los apuntes seguian, pero nosotros no creemos prudente el seguir.

PENSAMIENTOS.—El mundo es un paraíso para las mugeres hermosas hasta los veinte y cinco años; despues entran en el purgatorio hasta los cuarenta; el resto de su vida lo pasan en el infierno.

—La serpiente, despues de haber seducido á la muger, le prestó su lengua.

—Despues de haber mandado encerrar á las mugeres, Mahomet creyó inútil el infierno, y lo suprimió.

—El hábito no hace al monje; pero el vestido hace á la muger.

—Es mas peligroso irritar á una vieja... que á un perro.

—En los grandes apuros, no sirven los grandes consejos sino los grandes dineros.

—Todas las mugeres hablan con su novio ántes de casarse, ménos la noche ántes de la boda, que hablan con Satanás.

—Una flor es un diamante; pero yo prefiero los diamantes á las flores.

MAXIMAS.—El hombre se cansa de todo, ménos de ser el juguete de sus pasiones; y su inconstancia natural solo respeta sus vicios y defectos.

El ódio al crimen y al desprecio del ridículo, son las señales de un alma grande y de un juicio sano.

Amad á las personas de talento, temed á los malos, y tolerad á los tontos, que es el partido más fuerte.

La belleza atrae, el talento interesa, pero la bondad cautiva.

Uno de los medios más seguros de atraer el bien á las persona que no son de mal carácter, es la de hacerles creer que los juzgamos incapaces de cometer el mal.

En la sociedad se encuentran muchos CUERPOS y pocas ALMAS.

(El Parte Diario.)

ANUNCIOS.

PÉRDIDA. La persona que se haya encontrado una cajita de carton pequeña que contenia dentro de la misma un atado de anillos de diferentes clases y cinco pares de zarcillos, unos y otros de oro, que se perdieron el dia 31 de Marzo último, se servirá entregarlos en la calle de Céspedes, núm. 14, piso principal, en donde recibirán su correspondiente gratificación.

—Bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en casa de D. Antonio Garrido, calle del Gobernador Viejo, núm. 26, se saca á pública licitacion privada para el dia 8 del actual, el arriendo de la dehesa de Malacebadas, á pasto, labor y aprovechamiento de bellota, por término de cinco años y su precio de 15000 rs. en cada uno de ellos.

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE, simplificada considerablemente en estudio y escritura; declarada de testo para las Escuelas Normales: confirmadas dichas ventajas y otras en la conversion de la antigua y en la aplicacion á la contabilidad del Ejército; ensayada de Real orden en varios Cuerpos: compuesta por D. Vicente de Villaoz. Se halla de venta en la libreria de Toribio y Rangel, Rebolla, 20.

Editor responsable, D. G. Orduña.
Imprenta del Editor.